
館長のよもやま話

皆さんのご支援とご協力のお陰で、館長業務を何とか１年間勤めることができました。感謝、感謝の限りです。

外部からの電話もとれるようになりました。これまで、地元の皆さんとの付き合いもほとんどないという状態で

したが、この１年、多くの方々に来館いただき、色々なお話を聞かせていただきました。特に、元館長の近藤さ

んには、戦後の話から地元の方々の色々な話を伺うことができ、私にとって、大変に勉強になっているところで

す。

まずは、前回の公民館だより以降の出来事をお話しします。交流センターが主催するイベントはほとんどあり

ませんでした。といっても、なぜか私にとっては、わりあい忙しい日々でした。その内容を少しばかり?お伝えし

たいと思います。

まず２月19日(日)、体協主催の「ソフトバレーボール大会」が安来三中

で行われました。９自治会が出場されました。地元出来須も参加しており、

私も応援に出かけました。私も誘われましたが、ご辞退しました。私より

はるかに先輩の学童支援員の永田さんが出場されている姿を見て、感動し

ました。

２月26日(日)、アルテピアで安来Jr.ブラスバンドの「卒業コンサート」

があり、出かけました。ざっと数えて100以上の方が聴きに来られたよう

に思います。活動を初めて10年をむかえられたようで、交流センターで

週３回練習されています。何度か交流センター事業でも演奏いただいてお

り、是非発表会の演奏が聴きたくてお邪魔しました。私は、楽器演奏は全

く門外漢であり、その力も全くなく機会もありませんでしたが、13名のメ

ンバーの皆さんが小学校のころから楽器との出会いのあること、うらやま

しい限りです。大人の皆さんの演奏とは違った感動を覚えました。指導い

ただいている斎藤先生への感謝の限りです。
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３月には入り２日(木)、赤江小学校で「保健委員会」が行われ、参観しました。５校時、５年生の「性の楽習」

の授業を参観しました。夫婦の愛の結晶として子どもが生まれるというこのお話を具体的に講師の方がお話しさ

れました。男子児童にとっては最初恥ずかしさも伺えたのですが、後半には真剣に聞いているのが印象的でした。

３日(金)、安来三中から赤江小学校卒の一年生12名が「防災学習」の一貫として「指定一般避難所」の交流セ

ンターに来られました。これまで何度か飯梨川が決壊したこと、増水して決壊した場合は、当交流センターは避

難所とならないこともあること、一人での避難はダメ、私の体験した「淡路・神戸大震災」で感じたことなどを

お話ししました。、沢山の質問もいただき、冷や汗をかきながら、、私の感じていることをお話ししました。交流

センターで管理している、消費期限が来るため入れ替え予定の非常食品も、試食してもらいました。

４日(土)、少し重たい話しですが、アルテピアで「しまね自死遺族フォーラムin安来」がありましたので出か

けました。十分に理解していない私が、皆さんに伝えていいのか迷いましたが、少しお伝えしたいと思います。

まずは、遺族の皆さんから直接苦しんで来られたお話をお聞きしたことです。十分に意志を伝えないられないこ

とを承知で、清水新二さんのコピー資料によると「大切な人を自死で喪った場合の深い悲嘆と自責感に苦しむ遺

族をはじめとする当事者にとって『自ら殺す』という表現はあまりにも辛い」と書かれています。心に響く講演

会でした。申し訳ないことですが、これしか今の自分には書けません。

まだ、お伝えしたいことがありながら、スペースがなくなりました。

最後に、赤江小学校の「年度末評議員会」があり、その時の話しのひとつとして、挨拶の話がありました。地域

の皆さんも地元の子供たちに積極的に挨拶をしてはどうか、という話がありました。現在、安来市で２番目に学

童が多いようです。地元の子供たちが地元を愛する子どもたちを育てるという視点から、皆さんも「おはよう」、

「お帰り」という声かけをしてもらえないのかと思いました。

あと、メディアと子供たちの健康のことを書きたかったのですが、次回以降にしたいと思います。ただ、同封

の「健康あかえ」にも掲載してますので、是非、お読み下さい。

最後にです。ご不便をかけていました２階「集会室」のエアコンが更新されました。引き続き、ご活用下さい。

忘れてました。安来警察署の方からお話されたことで、今年すでに７名の方が交通事故でお亡くなりなられた

ようです。また、事故の半数近くが、駐車場での接触事故のようです。スーパーなどに駐車する時は、離れた場

所やバック駐車を心がけているとのことでした。私を含めて日ごろの運転への心がけの必要性を感じました。

もう一つ忘れてました、８日(水)に安来高校の生徒と一緒にダンスをするということで、「こけないからだ体操」

をされている方を中心に体験してもらいました。内容を書きたいのですが......
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マスク着用の見直しについて
皆さん、報道等でご承知のように、3月13日以降のマスク着用については、原則、個人の判断

との方針が示されました。交流センターを利用される場合はそれぞれの団体で判断していただき

たいと思います。

なお、利用される場合は、引き続き、「三つの密の回避」「手洗い消毒などの手指衛生」「こまめ

な換気」に努めてください。



赤江寿朗会 会長 柏木 巌

赤江寿朗会は、赤江地区の百十余名の熟年会員でなる団体(錦海、城山、わかさの3ブロックに区分）であり、
活動としては、会独自の主催事業と赤江地区の諸団体(交流センター、小学校、健康会議、体協等）との共催によ
る種々の行事への参加があり、会員相互の親睦、地域社会の進展への寄与等を目的としています。
具体的には、新年会やグランドゴルフの開催、「こけないからだ体操」(毎週

金曜日午前10時～、交流センター）、赤江地区文化祭、長寿すこやか講演会、
ウォーキング、料理教室、健康講座、小学校とめだかクラブとの米作り、もち
つき、しめ縄作り、飯梨川土手一斉清掃への参加等です。
また、寿朗会は、安来市高齢者クラブ連合(16地区クラブ）内一地区クラブ

に属しており、ここにも同様の行事があり、楽しく参加しております。
なお、寿朗会では新入会員を募集しております。張り切って応募してくださ

い。

赤江婦人会 会長 中島澄江

私たち婦人会は、様々な活動を通じて自分を豊かにするための集まりです。消費者詐欺防
止や交通安全について研修したり、「地区や自治会での危険個所が無いか」等の問題を提起
し、防災への関心を高める学習をしたりしています。2月の会合では、炊飯器でサツマイモ
を調理したりローストビーフも作れるという話で盛り上がりました。今年度は、こども園、
保育所へお絵描き用紙としてカレンダー(裏が白いもの）、使わなくなったノート、包装紙の
他、古タオルを届けました。これは会員が一ヶ月ほどかけて集めた物です。子ども達がどん
な絵を描くか楽しみです。私たちの仲間になって、地域に根差した活動を一緒にしませんか。

赤江地区青少年健全育成協議会 会長 三島静夫

赤江地区青少年健全育成協議会では世代間交流、地域文化の伝承を目的に6月開催の笹巻き事業と12月開催の
しめ縄づくり事業を恒例の行事として行っております。また、昨年度からは地域の集いの場、子どもたちの遊び
場の創出として武領山（ぶりやま）の整備も行うこととしております。笹巻き事
業はコロナ禍で一度休止を行いましたが、しめ縄づくり事業は11回連続での開
催を行っております。
年々認知度が広がり、親子での参加も増え、三世代交流ができるようになった

こともうれしく思っております。
今後もふるさと教育、生涯学習の場づくり、また、子どもたちの健やかな成長

に寄与できる活動を、他団体の皆様のご協力を得ながら行って参りたいと考えて
おります。

赤江運転者会 会長 金山光夫

日頃は赤江運転者会の活動にご理解とご協力を頂き、この場をお借りしてお礼
申し上げます。
さて、令和4年度の赤江運転者会の活動は、春と秋の交通安全運動期間中に、

運動啓発ののぼり旗設置とチラシの配布を行いました。また、9月には「はつら
つスポーツ大会」としてニュースポーツ大会を共催し、25名の参加者に交通安全
を促し、その中で、安来警察署からクイックアームを持ってきてもらい、反射神
経の測定も併せて行いました。一方、自治会の皆様の協力を頂き、飲酒運転根絶
署名活動に取り組み、12月2日に1400名分の署名を安来警察署長に提出しています。
令和5年度の計画は、新型コロナウイルス対策上問題がなければ、あかえこども園の園児と関係団体の皆様の

協力を頂き、従来行っていました交通安全ミニテント村を復活し、運転者の方に交通安全を呼び掛けさせて頂き
たいと考えています。

（３）

ー団体の会報がないところの活動を紹介しますー



4月の行事予定

23日(日) 合同総会

29日(土) えびね展 (園芸教室主催）10：00～17：00

ファミリーコンサート14：00開演(13：30開場)

内容：松江フルートソサイエティ フルート四重奏

赤江交流センターの
電話について

交流センターの電話は公衆電話と繋がって

いるため、交流センターの事務所に繋がるまで

数秒時間がかかります。交流センターに電話をさ

れる場合は、呼び出し音の後数秒無音になります

が、事務所内の電話に繋がるまで、そのままお待

ちください。ご不便をおかけしますが、よろしく

お願いします。

（４）

横 断 旗 寄 贈

赤江運転者会より横断旗100本が赤

江小学校へ寄贈されました。皆さん、交

通安全に心掛けましょう。

❕コピー、ラミネートが出来ます

交流センターでコピーやラミネート加工が出来ます。自

治会の資料作り等にお役立てください。使い方を説明しま

すので、初めての方も大丈夫！希望される方は事務所まで

お越しください。

【料金】

モノクロコピー 一枚10円（紙の持込の場合一枚5円）

カラーコピー A4一枚40円、A3一枚60円

ラミネート A4一枚50円、A3一枚80円

安来一中では4月から多様性に配慮した、ブ

レザースタイルの新制服が導入されます。紺色

のブレザーは男女兼用で、ボトムはスラック

ス、キュロット、スカートが用意されているそ

うです。今後は、これまでの制服の生徒と新し

い制服の生徒が登下校します。

一中広報紙「清流」より

安来一中の制服のデザ
インが変わります


